

20 candidatos a alcalde hay en las primarias del Biobío

Ocho comunas tendrán esta modalidad. Solo dos candidaturas fueron rechazadas en toda la zona.

Pablo Martínez Tizka
 cronica@estrellaconce.cl

En la lista oficial del Servicio Electoral (Servel) se confirmó que 20 candidatos a alcaldes formarán parte de las primarias en la región del Biobío, distribuidas en ocho comunas y que se realizarán el próximo 9 de junio.

Cabe señalar que cada pacto político tenía la posibilidad de inscribir candidaturas en esta fase, pero no era obligación.

En ese sentido, el pacto Contigo Chile Mejor (centroizquierda) tendrá primarias en 6 comunas, mientras que Chile Vamos (centroderecha) solo en una.

En tanto, el Partido Social Cristiano (PSC) fue el único que inscribió candidatos en Concepción para esta instancia, con Héctor Muñoz y Daniel Pacheco como candidatos.

Contigo Chile Mejor tendrá una de sus principales batallas en Talcahuano, con los candidatos Mikel Capetillo (PC), Roberto Pino (CS), Eduardo Saavedra (PS) y Matías Coloma (IND).

En San Pedro de la Paz, están Gabriel Acuña (PR), Camila Ortiz (RD), Audito Retamal (PPD) y Felipe Vásquez (PS).

En tanto, en Penco



AGENCIA UNO

ELECCIONES PRIMARIAS SE REALIZARÁN EL 9 DE JUNIO.

competirán Justo Insunza (PR), Freddy Neira (PDC), Leopoldo Valencia (PS) y Carlos Contreras.

Otra comuna que tendrá primarias en este pacto es Lota con Luis Carrillo (PC), Héctor Hidalgo (PPD) y Mauricio Torres (PS).

En Lebu competirán los independientes Glenda Bahamondes y Néstor Matamala. Si bien Francisco Yévenes (PC) se había inscrito, el Servel rechazó su candidatura porque "el documento acompañado es insuficiente para acreditar ha-

ber cursado enseñanza media o su equivalente".

Mientras que en Quilleco solo estará Claudio Solar (PDC), ante el rechazo de la candidatura de Leonel Figueroa (PR) porque "la declaración jurada no aparece suscrita ante notario o ante el oficial del Registro Civil de la comuna donde resida el candidato".

La única primaria de Chile Vamos será en Mulchén, entre Juan Francisco Vilches (RN) y Francisco Jara (IND).

Los ganadores de las primarias serán los candi-

datos únicos de su pacto correspondiente para la elección del 27 de octubre, en la que no solo se elegirán alcaldes, sino también gobernadores regionales, consejeros regionales y concejales.

Sara Concha, diputada y presidenta del Partido Social Cristiano señaló que "las primarias en Concepción son muy importantes para nosotros y por eso se inscribieron estas candidaturas. Hicimos un llamado a Chile Vamos para participar de estas primarias para un candidato de consenso, pero no se pudo".

Por lo tanto, señaló que "ya sea Héctor Muñoz o Daniel Pacheco, quien gane va a tener una buena elección".

En tanto, el candidato a primarias de alcalde en Talcahuano, el concejal Roberto Pino, dijo que "siempre estuve a favor de las primarias porque creo que así es la democracia y que deben ser esas las reglas del juego. No me gustan las imposiciones. Afortunadamente se llegó a un acuerdo".

¿QUIENES PUEDEN VOTAR EN PRIMARIAS?

Existen cinco opciones según el Servel, lo que dependerá de cada pacto. Estas son: pueden participar solo los afiliados al

partido; solo los afiliados al partido e independientes sin afiliación política; pueden votar los afiliados a los partidos integrantes del pacto; pueden votar los afiliados a los partidos integrantes del pacto e independientes sin afiliación política o, por último, pueden estar todos los electores habilitados para sufragar".

ANÁLISIS POLÍTICO

El director de Administración Pública Advance de la USS, Lucas Serrano, señaló que ante la posibilidad de que personas voten en alguna primaria que no sea de su sector político, que "sería un efecto marginal, ya que el tiempo ha demostrado que la gente no se moviliza por una elección que no es voluntaria y, además, que no es atractiva como ocurre en la región del Biobío. Hoy son primarias testimoniales, ninguna es una batalla en que uno vea candidatos fuertes".

Por último, analizó que "esto no es nada parecido al escenario entre Gabriel Boric y Daniel Jadue, en donde sí pudo haber personas de derecha que se movilizaron para dejar fuera a Jadue. Sin embargo, no creo que en la región esto sea lo suficientemente fuerte para balanciar una elección".